



Présentation de la formation action intitulée “Développement économique urbain”- 2014

Un partenariat entre 2 centres de ressources régionaux : ARADEL et CR•DSU

Cette formation-action est conduite en partenariat entre ARADEL (Association Rhône-Alpes des développeurs économiques locaux) et le CR•DSU (centre de ressources et d'échanges pour le développement social et urbain – Rhône-Alpes).

Elle a rassemblé un groupe de travail mixte de développeurs économiques et de développeurs sociaux et urbains rhônalpins, en vue de préparer le volet développement économique des futurs contrats de ville.

Les objectifs de la formation action

- Rapprocher et renforcer les coopérations entre les professionnels du DSU et les professionnels territoriaux du développement économique local ;
- Soutenir la préparation du volet « développement économique » des futurs contrats de ville, en proposant un cadre technique de réflexion et d'élaboration d'une stratégie locale ;
- Préparer des éléments qui faciliteront les prises de décision des prochaines équipes municipales.

La volonté commune du CR•DSU et d'ARADEL était de créer dans le cadre d'une formation-action réparties sur plusieurs mois, les conditions favorables à ces échanges, au développement de partenariats concrets, voire à l'essaiage de projets.

Le public cible

La formation action a impliqué 8 territoires volontaires, mobilisant à chaque fois en binôme ou trinôme un chef de projet (service DSU), un responsable emploi-insertion (service ad hoc ou DSU) et un développeur économique (service dév. éco), soit un groupe de 20 personnes environ, à chaque séance, toujours les mêmes.

Les 8 territoires volontaires : **Annemasse, St Martin d'Hères, Grenoble, Valence aggro, St Etienne Métropole, Roannais Agglomération, Villeurbanne, Vénissieux.**

Le cadre et le calendrier de travail

La formation-action s'est déroulée en 5 séances de travail (soit 5 journées complètes), articulant des temps de cadrage, des interventions extérieures mais aussi et surtout des travaux en séance. Elle a impliqué également des travaux sur site entre les sessions.

Les 5 sessions se sont déroulées sur 9 mois : 27 mars / 24 avril / 27 mai / 18 septembre / 27 novembre dans un lieu unique : La Verrière des Cordeliers, à Sainte Colombe (près de Vienne).



Le processus formatif

La conduite de la formation action et l'animation des sessions ont été confiées à un **cabinet extérieur, Argos. Michel Basset** est le consultant missionné.

Le dispositif de travail a été imaginé à partir de l'analyse concrète des situations locales, dans une approche coopérative, apprenante et permettant d'avancer de façon progressive sur les objectifs suivants:

1. Le partage de la connaissance sur le quartier et des représentations qui y sont liées ;
2. Le partage d'une culture commune sur les enjeux à la fois du développement économique et de la politique de la ville ;
3. La définition par territoire d'enjeux clés pour le développement économique du quartier en lien avec la stratégie du territoire ;
4. L'identification d'actions par territoire répondant aux enjeux identifiés et pouvant avoir un effet de levier à court terme.

Une plateforme collaborative a également été mise en place pour le groupe afin de soutenir le processus de formation : capitalisation des documents de travail, centralisation des programmes de travail et des supports de formation, mise en ligne de documents de référence sur le développement économique urbain, etc.